

jueves 1 de agosto de 2024

# La Laguna invierte un millón de euros en la restauración ambiental de sus barrancos

*El Ayuntamiento ha encargado a Gesplan la ejecución de los trabajos para la limpieza y acondicionamiento de los cauces y entorno, incluyendo la retirada de residuos y el control de especies invasoras*



El Ayuntamiento de La Laguna, a través de la concejalía de Medio Ambiente, ha anunciado la inversión de un millón de euros que se va a destinar a la recuperación ambiental de los cauces de barrancos del municipio y su entorno. Este proyecto, que ha sido encargado a Gesplan, empresa pública adscrita a la consejería de Política Territorial, Cohesión Territorial y Aguas del Gobierno de Canarias, busca abordar el deterioro de la red de canales de aguas superficiales que atraviesan el municipio y que actualmente presentan un estado de abandono.

El encargo a Gesplan se formalizó esta mañana en la sede de la administración local, encuentro que contó con

la asistencia del Alcalde, Luis Yeray Gutiérrez, el concejal de Medio Ambiente, Domingo Galván, y el consejero delegado de Gesplan, Miguel Ángel Pérez.

Luis Yeray Gutiérrez avanzó que “esta inversión municipal tan destacada nos servirá para abordar acciones estratégicas de limpieza, acondicionamiento y gestión sostenible de barrancos y, al mismo tiempo, contribuir a la preservación de nuestro patrimonio natural”. Asimismo, el alcalde lagunero recordó que estas intervenciones tendrán beneficios a nivel de seguridad para la población del municipio, ya que cualquier episodio de lluvias intensas podría arrastrar residuos vegetales y de otra índole”.

Para Domingo Galván “esta inversión municipal es una respuesta directa a la necesidad de abordar problemas ambientales que afectan a nuestro municipio. Los barrancos de La Laguna, importantes corredores ecológicos y paisajísticos, han estado sufriendo durante años debido al vertido de escombros y basura, así como al crecimiento descontrolado de vegetación invasora que obstruye los cauces naturales”, señaló, subrayando que “con esta intervención de choque queremos poner freno a la degradación ambiental de estos espacios, evitar pérdidas de biodiversidad, y prevenir problemas a corto y largo plazo, como posibles riesgos de inundaciones”.

El proyecto tiene un plazo de ejecución de seis meses. Entre las áreas clave que se beneficiarán de esta intervención, el concejal Domingo Galván adelantó que se incluyen: Valles del Sur, los barrancos de Tabares, Jiménez y Vinagre; La Vega, abarcando la red de canales del casco histórico y sus alrededores; zonas altas, como El Rodeo y El Ortigal; Comarca Nordeste, Valle de Guerra, Tejina, Bajamar y Punta del Hidalgo, y la vertiente Suroeste, incluyendo barrancos a su paso por Los Baldíos y San Bartolomé y San Migue de Geneto.

Uno de los puntos focales del proyecto será la intervención en la Mesa Mota, donde se trabajará sobre una superficie de 13.222m<sup>2</sup>. La zona objeto de actuación es la que antes ocupaba el área recreativa, que ha sido trasladada para facilitar la restauración, en la que se prevé la plantación de flora autóctona y la eliminación de árboles muertos o en mal estado, para favorecer la recuperación del ecosistema local.

### ***Gestión de residuos***

Para la ejecución de los trabajos se contará también con el refuerzo y apoyo de la concejalía de Servicios Municipales. El responsable municipal del Área, Fran Hernández, puso el acento en la importancia de este trabajo conjunto para abordar los principales problemas ambientales detectados en los barrancos. “Su recuperación no es solo una cuestión de belleza paisajística, sino una necesidad urgente para proteger nuestros recursos naturales”, indicó.

Hernández puso el foco en la gestión de residuos como uno de los componentes clave de la actuación. “Los barrancos han acumulado una considerable cantidad de escombros y desechos a lo largo de los años, materiales vegetales, residuos de construcción y demolición, y otros enseres, como madera, hierro y plásticos, y su gestión adecuada resulta vital para asegurar que los esfuerzos de restauración del paisaje no sean en vano”, agregó.

Otra de las líneas estratégicas se centrará en el control de vegetación espontánea y especies invasoras que han crecido en los cauces, cuya erradicación es esencial para restablecer el flujo natural de agua y evitar desbordamientos durante las lluvias intensas.

De manera paralela, se procederá a la limpieza de senderos y canales de agua para mantener abiertas las líneas de comunicación tradicionales entre las fincas agrícolas, un esfuerzo que ayudará a reducir las pérdidas de agua causadas por obstrucciones en los cauces, mejorando así la gestión del recurso hídrico.

### ***Fomento al empleo local***

Domingo Galván destacó también el fomento al empleo local aparejado al proyecto, estando prevista la contratación de cerca de medio centenar de personas, muchas de las cuales provendrán del sector agrícola y forestal. Para garantizar el correcto desarrollo de los trabajos, detalló, se ha diseñado un esquema de coordinación del personal, que contempla la asignación de un técnico encargado de supervisar las actuaciones y actuar como enlace entre Gesplan y el Ayuntamiento. Además, se formarán seis cuadrillas de trabajo, cada una integrada por un capataz y varios operarios especializados en materia de desbroce y manejo de maquinaria pesada.

Cada cuadrilla estará compuesta por un capataz, responsable de coordinar y supervisar las actividades diarias en el terreno; operarios especializados, motoserristas y desbrozadores encargados de erradicar especies invasoras, y 5 o 6 peones encargados de tareas generales de limpieza y acondicionamiento. Para el desarrollo de las acciones

se contempla la provisión de una amplia maquinaria y gama de herramientas. Además, se dispondrá de 12 vehículos tipo pick-up, desbrozadoras, astilladoras y toconadoras, así como furgonetas para el transporte de las cuadrillas y camiones para la movilización de residuos y material.